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A aposta na cultura, na realização de obras e atividades na freguesia caracterizam o trabalho da nossa Junta 

de Freguesia promovendo uma maior atratividade e bem-estar na nossa vila. 

É de salientar o número significativo de pessoas que visitaram a nossa terra desde Dezembro de 2018 até à 

presente data. 

 



3                                                                                                      Notícias da Serra                                                                             4.º trimestre 2019 

 

 

Caros amigos, 

Em plena época natalícia, cabe-me em primeiro lugar desejar a todos (as) as melhores felicidades. 

Vivemos este Natal, num mundo marcado pela violência, desrespeito pelos direitos  humanos, pela natureza e 

cada vez mais individualista, deste modo é nosso dever lutar por forma a alterar  esta realidade e tudo começa 

sempre com um primeiro passo. 

Assim, faço votos que o espírito de respeito, comunidade e ajuda seja de novo encarado com seriedade e que seja 

apanágio dos habitantes da nossa bonita terra. 

O nosso trabalho realizado na freguesia, do qual damos conta nesta edição, está a ser executado com base numa 

estratégia triangular ladeada pela Atividade, Desenvolvimento e Cultura. 

Em 2020 vamos prosseguir a nossa ação para uma Vila cada vez melhor. 

Um agradecimento especial pela colaboração e reconhecimento dos habitantes da nossa Vila de Serra D’El-Rei ao 

longo de 2019… 

...e em 2020 contamos novamente com todos (as). 

O Presidente, 

Jorge Amador 
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CULTURA 

- Recebemos várias visitas ao Museu de Serra D’El-Rei, D. Pedro I durante os   últimos 

meses, incluindo excursões da freguesia de Entradas, Belver e da EB1 de Atouguia da 

Baleia. 

- Apoiámos o IV Festival de Folclore Infantil promovido pelo Rancho D. Pedro I. 

- A Junta de Freguesia recebeu o escritor Williams Rafael Costa no Fórum/Museu da 

Vila. Antes da habitual visita guiada à nossa moderna infraestrutura cultural, o  escritor 

realizou a apresentação do livro “A Caravela – navegando seus próprios mares” . Esta 

obra é marcada, para orgulho de todos os Serranos, por um jovem (personagem principal 

da história) natural de Serra D’El-Rei que faz a sua grande viagem navegando entre o 

porto de Peniche e o Brasil no ano de 1814. No final da cerimónia, o escritor brasileiro 

presenteou o Presidente da Junta de Freguesia com um exemplar do seu livro. 

- Após uma reunião com as Rendilheiras, iniciaram se as aulas na Escola de  Rendas de 

Serra D’El-Rei. 

- A Junta de Freguesia promoveu com sucesso o 22.º Festival de Bandas Filarmónicas 

com a presença de quatro Bandas e muito público. Foi ainda apresentada a Marcha 

“Amor de Pedro e Inês” da autoria de Valdemar Gomes. 

- Organização do Passeio Sénior, que levou cerca de 110 idosos a conhecer o   património 

do concelho de Setúbal. 

- A Junta de Freguesia recebeu Rui Gomes, jornalista responsável do programa “Vou ali e 

já venho” da Antena 1, que veio fazer uma reportagem sobre o Museu de Serra D’El-Rei, 

D. Pedro I. 

- Realização de Workshop sobre Renda de Bilros no âmbito da Mostra Internacional de 

2020. 

TOPONÍMIA DA VILA 

- A Junta de Freguesia continua com a colocação das novas placas toponímicas da      

Freguesia, nas quais consta o nome e o código postal completo. Trata-se de um           

investimento pago na integra pela Junta de Freguesia de Serra D’El-Rei e daí a             

gradualidade na aquisição e substituição.  

- Procedemos à instalação do novo equipamento público do novo Pórtico à entrada da 

Vila bem como à iluminação do referido. O conceito deste equipamento passa por       

associar a modernidade, à história e identidade dando as boas-vindas aos nossos         

visitantes e habitantes. 

TRABALHOS EXECUTADOS  PELA JUNTA DE FREGUESIA 

- Neste trimestre foi dada uma particular atenção à intervenção no cemitério da         

Freguesia, nomeadamente a plantação de relva nos talhões desocupados, a caiação dos 

muros e lancis, a composição dos covais, a limpeza e manutenção dos espaços verdes 

existentes. Na casa Mortuária foram substituídas lâmpadas, tomadas e uma limpeza geral 

no telhado. 

- Manutenção dos espaços verdes existentes no nosso território. 

- Alargamento dos espaços verdes no Cemitério. 

- Caiação dos lavadouros junto ao cemitério, desentupimentos e reparação da             

canalização. 

- Limpeza de sarjetas nos diversos arruamentos. 

- Participação na instalação em vários locais da iluminação de Natal. 

- Limpeza de todos os arruamentos da Vila  e a intervenção em  caminhos agrícolas. 

- Efetuamos pequenas intervenções na calçada na Av. da Liberdade e no pavê em arrua-

mentos em Vale Cavalos. 

- Procedemos à substituição de sinalização de trânsito. 
Manutenção dos caminhos agrícolas 
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ESCOLA DO 1.º CICLO 

- Os trabalhadores da Junta de Freguesia procederam à limpeza e             

manutenção de todos os espaços exteriores. 

APOIOS A INSTITUIÇÕES LOCAIS 

- A oferta do Pão por Deus às crianças da Escola do 1.º ciclo de                 

Serra D’El-Rei e do Jardim de Infância;   

- O apoio à iniciativa dos Trilhos do Paço, na 2.ª edição -  Trilhos D. Pedro e   

D. Inês com a oferta de entradas gratuitas aos participantes no Museu da 

Serra – D. Pedro I. 

PARTICIPAÇÃO EM INICIATIVAS INSTITUCIONAIS 

- A participação na Entrega de Prémios Guilherme de Corni – Agrupamento 

de Escolas de Atouguia da Baleia. 

- A participação na Feira de Outono organizada pelo Jardim de Infância de 

Serra D’El-Rei. 

- A participação na Assembleia Geral Ordinária da Adepe. 

- O Presidente da Junta de Freguesia, Jorge Amador, integrou a delegação 

Portuguesa aos Congressos do Poder Local da Europa, tornando-se o        

primeiro autarca do Concelho a participar em tão nobre acontecimento do 

Poder Local, no espaço do Conselho da Europa. 

- A participação na reunião sobre as comemorações dos 700 anos do         

nascimento de D. Pedro I e a elaboração de um programa oficial para 2020. 

MERCADO DA FREGUESIA 

- Foram realizadas reuniões (consulta prévia) com duas empresas para      

solicitar um orçamento de cada uma para a reabilitação do Mercado. 

- O apoio financeiro proveniente da Câmara Municipal foi aprovado na  

Sessão da Assembleia Municipal de 22 de novembro. 

NATAL SERRANO 

A Junta de Freguesia elaborou um programa festivo integrado nas atividades 

de Natal, a saber: 

- Instalação de Iluminação de Natal, Concurso de Montras de Natal, Festa 

das Crianças, Balão de ar quente e Dia dos Reis com a entrega dos prémios 

do Concurso de Montras ao Comércio Local. 

ESPAÇO DO CIDADÃO 

- É de registar que o número de atendimentos do Espaço do Cidadão já   

ultrapassou os 170 serviços. 

AUTO DE TRANSFERÊNCIA DE COMPETÊNCIAS 

- Promovemos uma reunião com os quatro vereadores da oposição na     

Câmara Municipal de Peniche sobre o processo do Auto de Transferência de 

Competências a estabelecer entre a CMP e a Junta de Freguesia. 

- A Junta de Freguesia reuniu no dia 26 de novembro com a Câmara        

Municipal de Peniche sobre este assunto e no dia 27 apresentou uma      

contraproposta. 

 

Manutenção e limpeza do Parque Infantil e espaço de 

recreio da Escola do 1.º ciclo 

Manutenção e limpeza do Polidesportivo sintético 

Manutenção dos Espaços verdes da Vila 

Oferta da Empresa Funerária D. Pedro I 

Agradecimento da Junta de Freguesia 
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FESTIVAL DE FOLCLORE INFANTIL 

 

O Rancho Folclórico D. Pedro I, promoveu o Festival de 

Folclore destinado aos mais jovens. 

Trata-se de um Festival na qual participaram, o Rancho 

Infantil “Os Camponeses da Beira Mar” e o Rancho  Infantil 

do Carregado e o Rancho Folclórico Infantil D. Pedro I. 

Esta é a melhor forma para preservar o Folclore Português, 

com os seus trajes, danças e interpretação de temas que 

valorizam a nossa história e a identidade das Vilas e      

Aldeias de Portugal. 

CURSO DIRIGIDO A MAESTROS DE BANDAS 

 

A Banda Filarmónica “A Serrana” promoveu o 1.º Curso 

Livre destinado à direção de Orquestras de Sopros. 

O Maestro Artur Duarte Cardoso foi o convidado da       

organização, tendo dado um contributo valoroso para os 

Maestros presentes. 

No segundo dia do Curso, teve lugar um concerto de      

Encerramento, no salão da Associação “A Serrana”. 

As Bandas Filarmónicas são um meio para projetar o nome 

da terra e da cultura própria. 

As Bandas Filarmónicas têm sido em muitos casos uma 

Escola de música e de vida. 

Esta iniciativa reforça o trabalho de muitas gerações ligadas 

às Bandas Filarmónicas. 

APRENDER INGLÊS 

 

Um projeto da Junta de Freguesia e do Centro 

Qualifica 

A Vila  de Serra D’El-Rei está localizada numa zona de      

excelência para  o turismo junto às praias e concelhos que 

recebem milhares de turismo durante o ano. 

É neste contexto que lançámos o desafio ao Centro         

Qualifica para realizar um Curso de Inglês com início no mês 

de Janeiro de 2020. 
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ENTREVISTA COM O PRESIDENTE, 

JORGE AMADOR 

Ao completar dois anos, após as últimas 

eleições autárquicas, a 102Fm quis ou-

vir, em jeito de balanço, os eleitos locais 

para as várias assembleias de freguesia 

sobre o trabalho realizado. Considerou, 

por isso, que este era o momento opor-

tuno para, publicamente, fazer o balanço 

destes dois anos de mandato e dar a 

conhecer as perspetivas para o futuro.  

Aqui se transcreve o balanço dos dois 

anos de mandato de Jorge Amador, pre-

sidente da Junta de freguesia de Serra 

D’El-Rei, aos microfones da 102FM, nu-

ma entrevista conduzida por José Mon-

teiro, onde foram abordadas as várias 

temáticas relacionadas com a freguesia.  

 

102FM  -  Ao completar o segundo ano 

deste mandato autárquico, diga-nos 

quais as maiores conquistas, em jeito de 

balanço. 

Jorge Amador  -  Quero começar por sau-

dar o nosso povo, em especial o povo da 

nossa região, do nosso concelho e da fre-

guesia da Serra D’El-Rei e também a 

102Fm. O balanço que fazemos é natural-

mente positivo. É positivo porque definimos 

como linha condutora da nossa intervenção 

uma freguesia ativa, proativa, reivindicativa 

e com capacidade de realização de obra e 

de iniciativa. E nesse contexto, julgo que, 

desde logo, conseguimos a conclusão do 

Museu D. Pedro I que é  parte importante 

do Fórum da Serra e, a este propósito, fica 

aqui esta notícia importante e em primeira 

mão, que fiz questão de trazer para esta 

entrevista: ultrapassámos a barreira dos 5 

mil visitantes ao Museu. Isto dá a ideia do  

 

 

trabalho que tem sido feito. Na-

turalmente que o facto de ser 

presidente de junta e,   simulta-

neamente, vice - presidente da 

Associação Nacional de Fregue-

sias (ANAFRE) foi também  

possível trazer até nós muitas 

outras freguesias, à nossa terra. 

E esse era um dos objetivos: 

apostar na atratividade desta 

terra, tendo por base a nossa 

identidade, o nosso património e 

a nossa história. E, nesse sentido, quando 

falo nestes números podia dizer ainda que 

tivemos excursões dos distritos de Lisboa, 

Setúbal, Évora, Beja, Portalegre, Santa-

rém, Coimbra, e Faro. E também tivemos 

excursões do estrangeiro, já este ano, uma 

de Camãrinhas, e uma vinda de França, ou 

seja, aquilo que era o objetivo central e que 

assumi, com toda a diferença em relação a 

todos os candidatos às Juntas de Fregue-

sia, é que a Serra D’El-Rei ia marcar a dife-

rença pela aposta na cultura. E esta aposta 

foi mais do que conseguida, mais do que 

obtida e, neste momento, estamos numa 

fase de ir mais longe em relação ao objeti-

vo que traçámos. Tivemos, por exemplo, 

um grande evento no mês de março com o 

Ator Rui de Carvalho e em que foi possível 

ver que, em poucos minutos, a  população 

veio toda, e há vídeos que o podem mos-

trar, num dia chuvoso, dir-se-ia um dia que 

não estava grande coisa para sair de casa, 

pouco convidativo, e nós tivemos o que se 

chama uma adesão massiva da população 

ao evento. Apostámos também naquilo que 

considerámos como muito importante que 

é encontrar a forma de saber como colocar 

tudo isso lá para fora e conseguimos. Para 

tal, basta referir o 

que se passou com 

a abertura do Museu        

D. Pedro I. A abertu-

ra , em 14 de feve-

reiro de 2018, teve 

honras de reporta-

gem no telejornal da 

TVI, à  noite, e ainda 

uma reportagem do 

museu na RTP1. Foi 

ainda motivo de des-

taque a cerimónia de inauguração na aber-

tura do noticiário da TSF, às 17h. Ou seja, 

isto é possível porque há aqui um trabalho 

da nossa parte que foi ao encontro do que 

tínhamos prometido à população. 

 

102FM  -  era o cumprimento do objetivo 

inicial, a de dar visibilidade a esta vila… 

Jorge Amador  -  É verdade que era im-

portante dar visibilidade e apostar na atrati-

vidade, aliás, desenvolvemos uma linha de 

“marketing”, de “marchandising” o mais 

diverso possível e aqui quero referir o agra-

decimento ao Miguel Ribeiro porque fez 

tudo de forma gratuita que é uma das li-

nhas do  nosso trabalho que é orientado 

para o voluntariado e quero dizer que as 

minhas colegas de junta conjuntamente 

comigo e com os funcionários e outras pes-

soas que têm colaborando connosco, feliz-

mente muitas, têm dado muito do seu tem-

po. E é por isso que  nós fazemos todas 

estas iniciativas. Por vezes, perguntam-me 

como é que conseguimos fazer tantas inici-

ativas como, por exemplo, a Mostra Inter-

nacional de Rendas de Bilros! E eu respon-

do: porque nós tínhamos uma dúzia de 

rendilheiras e hoje temos dezenas, um 

número significativo. É que as pessoas dão 

as mãos, as pessoas na minha freguesia, 

juntam-se em torno de objetivos. E, já ago-

ra, dizer que somos a única freguesia deste 

concelho que, em apenas 2 anos, organi-

zou e apoiou 2 eventos internacionais. Es-

tou a falar na Mostra Internacional de Ren-

da de Bilros , estou a falar no Grande Pré-

mio Joaquim Agostinho, em ciclismo. Fo-

mos os únicos que tivemos capacidade 

para organizar 2 iniciativas de cariz interna-

cional. Isto dá bem uma imagem do traba-

lho que estamos a fazer.    
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Depois, apostámos  no NATAL SERRANO. 

Relativamente às iluminações de Natal nós 

temos uma programação feita e própria. 

Na última sexta-feira do mês de novembro, 

vamos ter a nossa iluminação com muitas 

novidades. Apostámos nos concursos de 

montras, envolvendo todas as pessoas do 

comércio local e o custo é reduzido. Inclu-

sivamente, introduzimos aquela questão 

dos prémios para incentivar a participação 

das pessoas. Por isso, este ano vamos ter 

a festa de Natal. E queria dar outros exem-

plos de ação promovidos por nós. Por 

exemplo, nós temos um posto de correios 

que é da responsabilidade da Junta de 

Freguesia. Na zona rural é o posto de cor-

reios com maior número de movimentos 

diários e, por isso, vou dar um número 

interessantíssimo de ouvir: 8 mil atendi-

mentos num ano. Sabe o que significa? 

Uma média de 600 atendimentos por mês. 

Não há nenhum posto de correios, à exce-

ção do de Peniche, que consiga fazer fren-

te a este trabalho. Estamos a fazer o que é 

um serviço público da Junta. Quando che-

guei à Junta, havia um protocolo de 360 

euros e, passados 3 meses, passou de 

360 para 600 euros, que é o que recebe 

por mês. Isto significa que, no fim do ano, 

temos mais 2040 euros de receita. Isto 

significa um serviço público de mais quali-

dade. Mas é  também importante falar do 

Espaço do Cidadão. Fomos a 1.ª freguesia 

deste concelho a 

abrir o Espaço do 

Cidadão mas não 

nos preocupámos 

apenas com a nossa 

“capela” mas fomen-

támos e dinamizá-

mos a formação de 

funcionários, autar-

cas a quem quise-

mos proporcionar 

esta formação e 

tivemos autarcas do 

concelho de Peni-

che, Atouguia da 

Baleia, Bombarral e 

Lourinhã. Fomos 

nós que pagámos 

essa formação, ou 

seja, há pessoas nessas freguesias que 

estão preparadas para estar no espaço 

Cidadão mas quem suportou a formação 

foi a freguesia de Serra D’El-Rei .  

Nesta sequência e na área da educação, 

dar-vos nota do seguinte: nós prometemos 

e criámos o ATL, com 2 edições, em 2018 

e 2019. Um sucesso nas férias das crian-

ças e dos mais jovens. 

 A aposta na formação de adultos é hoje 

um facto, e o José Monteiro conhece bem, 

dado que tem sido um projeto interessante 

e queria agradecer o contributo do Centro 

Qualifica da Escola Secundária de Peni-

che, de que o Zé Monteiro faz parte e diri-

ge superiormente.  

E é de referir a aposta no sucesso da Es-

cola de Rendas de Bilros. Meus amigos, 

tudo é muito simples. Estamos a fazer um 

trabalho com um conjunto de mulheres e 

homens que podem garantir  a continuida-

de desta arte e este trabalho. Não fazemos 

concorrência a ninguém. Houve gente mal 

intencionada, desde logo na Câmara, que 

criticou esta nossa ação. Mas é preciso 

lembrar, a este propósito que a Escola de 

Rendas de Bilros da Serra existe desde o 

tempo da Dr.ª Margarida Taveira, como 

vereadora, e que tem mais de 20 anos, 

mais precisamente 25 anos. Quando se 

criticou, não se leu bem, não se teve a 

preocupação de ter atenção e há pessoas 

que, às vezes, têm “a língua muita grande” 

e perdem por isso. Hoje temos a felicidade 

de ter uma escola que funciona bem. Aliás, 

a existência de trabalhos nas ruas, desta 

arte urbana, em Portugal só existe na    

Serra D’El-Rei. Fomos nós que a fomentá-

mos desde o ano passado com a 1.ª peça 

e, este ano, a 2.ª peça com os dois cora-

ções que estão à vista de quem entra na 

nossa localidade e que acaba por embele-

zar e valorizar o papel da mulher rendilhei-

ra e do homem que se dedica a esta arte 

tradicional. O nosso objetivo não é fazer 

concorrência. Aliás a nossa Mostra Interna-

cional, em 2019, foi o 2.º evento da Europa 

com maior número de delegações interna-

cionais, o que revela a dimensão a que o 

nosso evento chegou. E neste jeito de ba-

lanço, quero referir a aposta na modernida-

de. Quem hoje vem de Caldas e entra na 

Serra vê um pórtico que é uma obra de 

arte, sendo um trabalho nobre e que convi-

da a visitar a nossa terra. 

Segue-se a preocupação com a informa-

ção às pessoas. Sempre disse e bem que 

íamos aumentar a informação de tudo o 

que se faz nesta vila às pessoas e fi-lo 

aqui, em primeira mão, nesta rádio, com os 

3 candidatos. Prometi e cumpri. O LED 

está lá e é um investimento onde passa 

informação sobre tudo o que acontece.  
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Ainda ontem recebi informação da Serrana, 

da Banda, do Jardim de Infância, tudo o 

que são atividades estão ali.  

Ainda um toque de classe que nós introdu-

zimos na via pública e que as pessoas gos-

tam. Os espaços verdes com dignidade e 

as floreiras. Neste campo, posso afirmar 

que a junta de freguesia comprou a madei-

ra e fez mais de 20 floreiras de grande di-

mensão para a Estrada Nacional 114, em   

frente ao Paço e no Cemitério. 

Mas não nos limitámos a estes espaços, 

porque tanto na zona de Vale de Cavalos 

como nos Penedos, a designada parte bai-

xa da Serra e a parte de cima da Serra, 

foram objeto da nossa intervenção. Quer 

numa zona quer na outra, introduzimos 

muitas plantas. É preciso ter em conta que 

as pessoas, quando vão a uma localidade, 

o que mais gostam de ver são as zonas 

verdes e a limpeza. E quanto à limpeza 

pedimos “meças” a todos os que vivem na 

nossa região. A rotunda do Aterro era um 

espaço que não tinha beleza nenhuma e 

assim tanto no caso da rotunda do Aterro 

como no caso da rotunda que vai para o 

Béltico, colocámos ali seixo rolado, fizemos 

um trabalho com um desenho devidamente 

preparado e delineado dando um ordena-

mento e um embelezamento próprio a este 

tipo de espaços públicos. A plantação de  

relva nos canteiros do Cemitério foi outro 

objetivo concretizado. 

Depois sabemos que as Infraestruturas de 

Portugal funcionam mal. Recentemente, 

andaram a cortar as canas na Estrada Na-

cional e no IP6 quando o deveriam ter feito 

em maio. Agora ainda crescem mais de-

pressa com a chuva. Assim só estão a gas-

tar dinheiro ao estado português e nós te-

mos substituído as IP nos acessos à N114, 

cortando as canas e tudo o que vai cres-

cendo e que devia ser trabalho deste Insti-

tuto e que não está a cumprir o seu papel 

dentro do orçamento de estado. Todos 

sabemos que há um problema relativamen-

te às ervas daninhas, à aplicação de produ-

tos ou não, o que torna tudo isto um traba-

lho muito complexo e que tem merecido da 

nossa parte um cuidado muito grande. Por-

tanto, executar isto tudo em 2 anos, nós 

podemos dizer  

que a Serra D’El-Rei está cada vez mais 

Atrativa. 

 

102FM - É mesmo dever cumprido 

Jorge Amador - É verdade mas a história não 

acaba aqui.  Em 2 anos, fizemos o Festival de 

Bandas Filarmónicas, uma etapa do Grande  

Prémio Internacional Joaquim Agostinho, a Feira 

da Saúde, as comemorações do 25 de abril com 

atividades diversificadas, não ficando por aqui, 

mas fazendo uma prova de cicloturismo por todo 

o concelho porque sabemos que devemos ir a 

todo o lado e não  ter uma visão estigmatizada.  

Por isso damos o exemplo. Ás vezes, os autar-

cas da Câmara não gostam e não aparecem. 

Passeios Seniores, ação solidária com as mulhe-

res na luta contra o cancro com várias iniciativas 

de ida a Lisboa. 

Em termos de balanço, quero falar das placas 

toponímicas. Criámos uma nova placa toponími-

ca que, para além do nome, é possível ser lido à 

noite porque tem um refletor que o permite. Tam-

bém tem o código postal do arruamento. E este 

aspeto é muito importante  pois há muita gente 

que não sabe qual é o código postal da sua rua 

e achámos que teria também um papel pedagó-

gico. 

E, na introdução ao programa, afirmou que nós 

éramos as portas do concelho e eu direi que 

somos as portas viradas para Óbidos e Caldas 

da Rainha e as outras viradas ali para a Lourinhã 

que já não é a nossa freguesia, mas….quanto ao 

IP6, qual é a freguesia que esteve na luta para 

que a obra começasse o mais depressa possí-

vel, apesar de um ano e meio de atraso? Fomos 

nós. 

Em relação à saúde, tivemos uma atitude reivin-

dicativa como nenhuma autarquia deste conce-

lho teve relativamente a este assunto e conse-

guimos resolver, em 3 meses, o problema da 

falta de médico. Agora sabemos que tudo isto 

não depende só de nós, depende dos outros e 

por isso vamos continuar este trabalho que nos 

dá muito prazer e há algo muito bom: podermos 

atender as pessoas na hora. Somos uma Junta 

de Freguesia sempre disponível para atender e 

receber as pessoas. 

 

102FM  -  Referiu o investimento feito quer nos 

recursos da junta e do voluntariado local. Real-

çou também os números importantes que envol-

vem o serviço de correio. E a este propósito, 

sabemos o que tem acontecido um pouco pelo 

país quanto ao encerramento de serviços de 

CTT e que Atouguia da Baleia sentiu na pele. 

Como é que pensa que se pode negociar com a 

administração dos CTT. Como se pode intervir 

para não deixar cair este serviço? O facto de 

estar na ANAFRE ajudou? 

Jorge Amador  -  Quero começar por dizer que 

fomos solidários com Atouguia da Baleia e sem-

pre mostrei vontade de colaborar com o presi-

dente Pedro de Ferrel e com o Afonso Clara de 

Atouguia que, aliás, tem um mail que foi reenvia-

do à Câmara que mostra a minha disponibilidade 

para reverter a situação de Atouguia da Baleia 

que, até hoje, não obteve resposta. Mas qual era 

o objetivo? Intervir junto da administração dos 

CTT porque o seu presidente de administração 

defendeu publicamente no Parlamento, em maio 

de 2019, que ia resolver as 32 situações, onde a 

de Atouguia da Baleia se incluía. Assim, a situa-

ção que se coloca é reverter dado que Atouguia 

da Baleia é diferente da Serra e, por isso, fomos 

solidários com todos, independentemente de ser 

a freguesia da Serra D’El-Rei ou não. 
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PROPOSTA DE AUTO DE TRANSFERÊNCIA APRESENTADO  À CÂMARA  

MUNICIPAL DE PENICHE 
Do conjunto de propostas apresentadas por nós nos diversos domínios, passo a descrever: 

1- EQUIPAMENTOS  

A percentagem do valor dos equipamentos deve passar a ser 70% pago pela Câmara Municipal e 30 % pela Junta de Freguesias. Está comprovado que a maioria dos servi-
ços efetuados pelos equipamentos são para o desenvolvimento das intervenções no âmbito das competências descentralizadas. 

2- PESSOAL  

A Junta de Freguesia concorda com o aumento do valor de um funcionário. No entanto, pretendemos ver salvaguarda uma situação financeira transitória para manter os 
valores a receber pelos funcionários ao serviço da Junta de Freguesia. Atualmente a Junta de Freguesia tem dois funcionários ao serviço através de uma empresa com 
custos mais elevados. A Junta de Freguesia já fez a alteração ao Quadro do Pessoal que permitirá avançar para abertura dos respetivos Concursos de Pessoal destinado ao 
desempenho de funções no âmbito deste Auto de Transferência de Competências. 

3- ESPAÇOS VERDES 

A proposta que nos foi apresentada de O,59€/m2, consideramos um valor insuficiente. 

O corte regular, a aquisição de adubos, a poda de árvores e arbustos, a aquisição e a renovação de plantas da época, a manutenção de floreiras e a substituição de plantas 
ou árvores, a instalação e a manutenção de sistema de regas, a manutenção do equipamento para este conjunto intervenções estão na origem da nossa proposta concre-
ta do valor ser de 0,62€/m2. 

Solicitámos a relação dos contadores de água referidos na proposta da Câmara Municipal. Manifestámos a nossa estranheza pela inclusão do valor da água na proposta. 

4- LIMPEZA URBANA  

A proposta apresentada pela Câmara Municipal é de 0,12€/m2 . O complexo e exigente serviço público muito abrangente por parte da população e agravado pelo aumen-
to dos problemas causados pelo aumento da instabilidade meteorológica e da humidade. 

Atualmente a aquisição dos produtos para a queima de erva é pago pela Junta de Freguesia. A Junta de Freguesia faz a recolha diária dos chamadas monstros na freguesia 
e a Câmara Municipal apenas os vem buscar uma vez de quinze em quinze dias ao nosso estaleiro. A gasolina usada para as nossas máquinas de corte de erva nos arrua-
mentos são custeados pelo orçamento da Junta de Freguesia. A limpeza de lavadouros e Cemitério são feitos exclusivamente também pelos nossos trabalhadores. O far-
damento e os EPIS são também pagos pela Junta de Freguesia. 

A proposta da Junta de Freguesia para esta área de intervenção é de 0,20€/m2. 

5- MOBILIÁRIO URBANO  

A Câmara Municipal propõe um valor de 2.797,53€/ano. 

A Junta de Freguesia propõe um valor de 3.000,00€/ano para a manutenção dos 6 equipamentos existentes na freguesia. 

6 - APOIO FINANCEIRO 

A Câmara Municipal apresentou uma proposta de valor financeiro a atribuir, mas não clarifica as áreas a intervir. Neste sentido, propomos o seguinte: reparação de por-
tas, janelas, casas de banho, estores, substituição de vidros, torneiras e limpezas de algerozes. 

Quando necessário, a Câmara Municipal fornece os estores das janelas, as portas e janelas e outro equipamento novo necessário. 

Relativamente à manutenção do relvado sintético da EB1, não foi apresentada nenhuma proposta para esta situação. Face às propostas que temos conhecimento em 
outros concelhos da região, propomos que seja destinado um valor superior a 245,00€/ano. 

7– NOVOS EQUIPAMENTOS/RECURSOS HUMANOS 

Ao longo dos anos, a Freguesia tem vindo sucessivamente a acolher e executar novas competências. A transferência dessas novas competências, nunca tiveram em causa, 
as necessidades indiretas da execução das mesmas, nas diversas áreas, tais como, administrativa, jurídica, financeira e ao nível dos equipamentos. 

A Freguesia de Serra D’El-Rei defende a sua sustentabilidade futura, pelo que, a aceitação definitiva das novas e/ou reforço das competências existentes, não deve acon-
tecer, sem um reforço essencial e imprescindível ao nível dos Recursos Humanos e dos equipamentos necessários. 

Propomos que seja disponibilizado o seguinte equipamento ou o respetivo valor para suportar o necessário investimento, a saber: 

- uma viatura 4X4; 

- uma máquina de cortar relva; 

- uma máquina roçadora de erva. 

- pagamento de um valor para o seguro da viatura. 

Propomos ainda que seja incluído o montante anual necessário para pagamento de um Recurso Humano administrativo (Assistente Técnico) para fazer face às novas 
exigências. Cálculos auxiliares: 1 Assistente Técnica: 13.994,76€/ano. 

A Câmara Municipal deverá assegurar o pagamento de um valor para o seguro da viatura. 

8 - LICENCIAMENTOS 

Relativamente  à área de competência que recai sobre os licenciamentos, esta Junta de Freguesia questiona sobre a existência de alguns valores a arrecadar pela  Junta de 
Freguesia. 

CONCLUSÃO 

Julgamos que as alterações e ajustamentos propostos, vão no sentido de dotar a Freguesia da Serra D’El-Rei de ferramentas, recursos financeiros e humanos, necessários 
à aceitação e acolhimento das competências previstas na Lei n.º 50/2018, de 16 de agosto, que aprovou a Lei-quadro da transferência de competências para as autarquias 
locais  e para as entidades intermunicipais, com vista ao cumprimento dos princípios da subsidiariedade, da descentralização administrativa e da autonomia local. 

A Junta de Freguesia de Serra D’El-Rei orgulha-se de ser a primeira freguesia a optar por um processo de Descentralização de Competências no concelho. 
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NATAL SERRANO! 
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Alunos da Escola do 1.º Ciclo de Atouguia da Baleia 

Freguesia de Belver 

TRABALHADORES DA EMPRESA A. Marques de Caldas da Rainha 

Um agradecimento especial ao Administrador da empresa e Presidente da J. F. de N.ª Sra. do Pópulo, Vítor Marques 
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ESCRITOR Williams Costa e Deputado Estadual do Paraná, Brasil, Wilmar Reichembach apresentaram o livro 

“Caravela” no Museu de Serra D’El-Rei. 

O principal protagonista deste livro de ficção , Guilherme, morou com os seus pais em Serra D’El-Rei no final do 

século XIX. 

BANDAS FILARMÓNICAS DE CASTRO VERDE, CABRELA E ZAMBUJAL vieram conhecer a história de Amor de D. 

Pedro I e D. Inês de Castro em Serra D’El-Rei 
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